

Legisladora pide reformas para revisar salud mental de alumnos

ÁNGEL ORTIZ

Es necesario modificar la Ley de Salud capitalina para que por obligación la secretaría del ramo aplique un programa de visitas periódicas aleatorias en los centros educativos de la Ciudad de México, con especialistas en psicología, para detectar posibles casos de trastornos mentales en menores y adolescentes, pidió la diputada Guadalupe Barrón.

Mediante una iniciativa de reforma, la legisladora del PRI presentó su proyecto al pleno del Congreso capitalino, en el que propone reformar la fracción XXVII del artículo 11 de la Ley de Salud de la Ciudad de México, para frenar tanto la violencia entre los menores de edad como los adolescentes, ya que en los últimos años han sido factores muy graves de muertes.

Barrón expuso que cada día se reportan muchos casos de ataques y suicidios entre jóvenes que no son atendidos por parte del Gobierno de la Ciudad de México, únicamente se concretan a registrarlos e incluso carecen de estadísticas fidedignas que puedan llevar un mejor control de la problemática.

En la iniciativa que presentó señaló que, de acuerdo con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), la depresión, la ansiedad y los trastornos del comportamiento se encuentran entre las principales causas de enfermedad y discapacidad entre los adolescentes.

Señaló que el suicidio es la cuarta causa de muerte entre los jóvenes de 15 a 29 años y de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los valores más altos en cuanto a suicidio se encontraron entre los 20 a 34 años, la tasa más alta fue la del grupo de 25 a 29 años, y siguió la del grupo de 30 a 34 años.

Por ello, se propone cambiar la fracción XXVII de la ley de salud local, para que la dependencia lleve, controle, opere y supervise los posibles trastornos mentales de niñas, niños y adolescentes en los centros educativos.



PREVENCIÓN.

La iniciativa de la diputada Guadalupe Barrón busca detectar y atender la depresión y agresividad de los niños y adolescentes.



No hay interés del GCDMX para resolver

CRISIS POR FALTA DE AGUA

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.—Ante la creciente escasez de agua en la CDMX, en el Congreso capitalino se realizó un foro sobre dicha problemática, en el cual se afirmó que el Gobierno capitalino no hace nada para resolver la crisis hídrica.

El foro “El Reto Hídrico en la CDMX: afrontar la crisis como clave de un buen gobierno” fue encabezado por la diputada Luisa Gutiérrez, quien sostuvo que existe rezago en la materia. “Desde hace décadas, la manera de gestionar la distribución de agua en la capital no ha tenido cambios significativos. Existe poca flexibilidad en las políticas públicas referentes al agua, así como nulo interés por parte de las autoridades”.

La panista consideró necesario reforzar la cultura del cuidado del agua entre la ciudadanía; atacar el problema de las fugas, que ocasionan la pérdida del 40% de líquido; actualizar el marco legal para el manejo del agua, y modernizar la infraestructura hidráulica.

Por su parte, la diputada Gabriela Quiroga resaltó la necesidad de invertir en infraestructura para el almacenamiento de agua de lluvia, así como sensibilización para evitar su desperdicio.

A su vez, Santiago Taboada, exalcalde de Benito Juárez, aseguró que durante su administración construyó plantas de tratamiento de agua. Sin embargo, habitantes de esa demarcación han reclamado que debido a la construcción irregular de decenas de edificios en BJ, ahora carecen de agua, lo que contradice al panista.

FORO



En el Congreso de la CDMX se llevó a cabo un foro sobre esta problemática



Santiago Taboada y Luisa Gutiérrez



SEGUNDA VUELTA

Serrano, harto de lo más nocivo de la política

Por Luis Muñoz

Emilio Serrano, político de la “vieja guardia”, es uno más de los que han abandonado Morena para sumarse a la alianza integrada por el PRI, PAN y el PRD, del que formó parte en sus inicios.

En el PRD, fue presidente de comité de base, secretario de organización del comité delegacional de Iztacalco, consejero estatal y en dos ocasiones delegado a congresos nacionales; en 1979 fue elegido diputado federal suplente por el PRI, el resto de sus puestos de elección los obtuvo como candidato del PRD, en 2000 fue elegido diputado a la Asamblea Legislativa Y en 2003 y en 2009 diputado federal por el XIII Distrito Electoral Federal del DF a la LIX Legislatura de 2003 a 2006 y a la LXI Legislatura de 2009 a 2012.

Emilio Serrano Jiménez tiene estudios trunco de educación física, inició su carrera política en organizaciones vecinales en la delegación Iztacalco donde reside, ocupando los cargos de presidente de la Consejo de Integración Vecinal de Iztacalco, A.C., consejero ciudadano y presidente de la colonia Agrícola Oriental.

El fue uno de los principales fundadores de Morena, ex diputado federal y local, así como creador de las pensiones universales a adultos mayores durante la era López Obrador; renunció a la 4T el jueves de la semana pasada para sumarse a los esfuerzos de la Alianza PAN, PRI y PRD.

El ahora ex morenista recibió el cobijo de las fracciones de oposición en el Congreso capitalino y lamentó que Mario Delgado trafique con las candidaturas locales. “Se han cometido muchas injusticias y muchas arbitrariedades, pero voy a levantar la voz y también a presentar quejas y denuncias contra los

abusos de quienes hoy dirigen al partido Morena”, advirtió. En su momento, el coordinador de AN, Federico Döring, adelantó que Serrano Jiménez se une a los esfuerzos de la oposición en la alcaldía Iztacalco. en donde, con su liderazgo social y territorial, y su experiencia legislativa, lograrán que Daniel Ordóñez gane la elección y “saquemos a los corruptos de Morena en Iztacalco”.

¿Por qué sale de Morena?

Emilio Serrano confesó que por sentirse traicionado. “Soy reconocido por la comunidad de mi alcaldía Iztacalco y ese reconocimiento se manifestó en las consultas realizadas por el partido, donde obtuve el primer lugar de los barones, como aspirante a candidato a la alcaldía, aun así, mediante un ejercicio de imposición, se me ha excluido”. Añadió que “desde siempre he venido luchando por erradicar los abusos, las estafas y por eso, no puedo permitir que sea yo un claro ejemplo de la injusticia, a través de lo más nocivo de la política”. “El discurso cotidiano del movimiento ha quedado muy alejado de lo que al interior practica, se ha perdido el rumbo de la ética y la moral políticas, me retiro de ustedes para no ser cómplice”, concluyó.

PAN REPUDIA NEXOS CON EL CRIMEN
El PAN manifestó su repudio a la política de seguridad pública del gobierno federal, que consiste en los abrazos y no balazos al crimen organizado, desprotegiendo a los cuerpos de las fuerzas armadas como es la Guardia Nacional.

En el marco de la Sesión del Constituyente Permanente, donde se discutió la minuta enviada por el Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, aprobada el 13 de diciembre de 2023 sobre reconocimiento de derechos laborales de los militares que

temporalmente integran la GN, se abordó el tema de los nexos de AMLO con el crimen organizado. “La grave crisis de inseguridad en la que se encuentra el país es por culpa del mal gobierno de Morena, es una crisis que ha cobrado más de 170 mil muertos por el crimen organizado”, explicó el diputado Héctor Barrera Marmolejo. “México, lamentablemente ha quedado rebasado por la violencia que hay; hoy en día en el territorio nacional hemos visto los crímenes más atroces en varias entidades federativas, hemos visto los asesinatos de transportistas, hemos visto también que la estrategia de abrazos y no balazos es una estrategia fallida”.

En Tribuna, añadió que es una es-

trategia que no ha dado resultado en favor del pueblo de México. “Sabemos hoy en día también que el Ejecutivo recibió recursos del crimen organizado, esas son cosas que no se debe permitir y se deben exhibir en la ciudadanía, se tiene que saber.”

QUESTIONABLE INICIATIVA DE VIVIENDA

La iniciativa del Poder Ejecutivo en materia de vivienda enviada recientemente al Poder Legislativo, tiene como propósito que los mexicanos renten casas y que los trabajadores nunca tengan una vivienda propia, ya que el Estado mexicano abandonó la construcción de vivienda durante este sexenio.

El Consejo Empresarial Mexicano denunció que la actual administración no construyó las 600,000 viviendas requeridas anualmente y contribuyó al incremento del desempleo de nuevos jóvenes en edad laboral, volcados a la informalidad, al subempleo y a la improductividad.

Im0007tri@yahoo.com.mx

Exigen que en la CDMX se declare emergencia hídrica

PRI une sus voces al PAN y a MC

LÍDER del tricolor en el Congreso local pide que "se deje de patear el bote"; plantea que se destine el 5 por ciento del presupuesto de la capital a enfrentar el problema de desabasto



Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

La bancada del PRI en el Congreso capitalino se sumó a las del PAN y Movimiento Ciudadano en la exigencia de que se emita una declaratoria de emergencia hídrica para que se cuente con mejores herramientas para hacer frente a la crisis.

El coordinador del grupo parlamentario del tricolor, Ernesto Alarcón Jiménez, propuso que se destine al menos 5 por ciento del presupuesto de la Ciudad de México para la construcción de nueva infraestructura y el mantenimiento a las redes de abastecimiento de agua.

En entrevista, el legislador comentó: "De ninguna manera se pueden aplicar ya medidas paliativas ni patear el bote y dejar que el problema lo resuelvan los que vienen detrás para enfrentar la pronunciada escasez de agua en toda la ciudad, que se está incrementando".

Alarcón señaló que son múltiples los diagnósticos que han hecho diversos especialistas en el tema del agua, por lo que urge tomar acciones concretas para comenzar a resolver el problema, que no es solamente de la capital, sino de toda el área metropolitana.

Añadió que quienes acusan que el tema del agua se está politizando, quisieran que la creciente escasez del vital líquido fuera ignorada o soslayada, pero subrayó que garantizar un abasto suficiente y oportuno de agua potable a toda la población debe ser un trabajo de 24 horas durante los siete días a la semana.

"El gobierno, instituciones académicas, sanitarias, sociales y ciudadanía debemos participar con todas nuestras capacidades para la aplicación de un activismo de concientización y acabar de una vez por todas con el derroche y mal uso del agua", expresó el legislador.

Ernesto Alarcón dijo que se debe adquirir conciencia sobre el uso racional del agua, pero además esto se debe convertir en una política general, con normas, protocolos y sanciones.

ENFATIZO: "Debemos apostar a la construcción de una cultura por el uso consciente del agua desde la primaria y que todas, absolutamente todas las edificaciones, cuenten con mecanismos de captación y reutilización de agua".

En tanto, Royfid Torres, diputado de Movimiento Ciudadano, aseveró que insistirá en pedir desde la tribuna del Congreso local a la Secretaría de Gestión de Riesgos y Protección Civil que promueva la emisión de una declaratoria de emergencia respecto a la crisis hídrica por la que atraviesa la capital.



UNA MUJER administra la poca agua que tiene en Iztapalapa, el 7 de febrero.



PAN, PRI Y PRD PIDIERON NO DEJAR EL TEMA POR TINTES POLÍTICOS

Diputados piden al Gobierno solucionar la crisis del agua

Desinterés. La diputada panista Luisa Gutiérrez, organizadora del evento de análisis, aseguró que existe un rezago en la atención hídrica

ÁNGEL ORTIZ

Las fracciones del PAN, PRD y PRI en el Congreso de la Ciudad de México exigieron al Gobierno capitalino emanado de Morena resolver de inmediato al desabasto del agua que existe y no querer evadir su responsabilidad con falsas afirmaciones de que es un tema político para atacarlos.

Durante el foro “El Reto Hídrico en la CDMX: afrontar la crisis como clave de un buen gobierno” organizado por la Comisión de Gestión Integral del Agua, se analizó y dio seguimiento a la problemática de crisis del líquido y cómo afecta a los capitalinos quienes sufren por el desabasto y no pueden realizar sus necesidades básicas.

La presidenta de la comisión, quien es vicecoordinadora del PAN, Luisa Gutiérrez Ureña, dijo que hay un rezago porque la administración de la Cuarta Transformación no quiere avanzar en este tema porque no sabe como resolverlo.

Santiago Taboada, quien acudió al evento en su calidad de exalcalde de Benito Juárez señaló que los niveles del Sistema Cutzamala, que abastece entre el 30 y 40 por ciento del agua de la Ciudad de México, están en niveles críticos y que éste es un problema metropolitano, que afecta a la capital y a diversos municipios de la zona conurbada.

Entre las opciones de solución a la falta de agua, propuso intensificar la captación de agua de lluvia, para lo que puso como ejemplo las acciones realizadas en edificios públicos de la demarcación que dirigió, además de construir nuevas plantas de tratamiento de agua que ayuden al abastecimiento y mejorar la atención de fugas.

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Ernesto Alarcón Jiménez, propuso destinar al menos el 5 por ciento del presupuesto de la Ciudad de México a la construcción de nueva infraestructura y mantenimiento de las redes de abastecimiento de agua, y declarar ya una emergencia para enfrentar la crisis hídrica que vive la capital del país.

Alarcón dijo que de ninguna manera se pueden ya “aplicar medidas paliativas, patear el bote y dejar que el problema lo resuelvan los que vienen detrás”, para enfrentar la cada vez más pronunciada escasez de agua en la ciudad.

La diputada Gabriela Quiroga del PRD resaltó la necesidad de invertir en infraestructura para el almacenamiento de agua de lluvia, promover la cultura del cuidado del vital líquido, educación y sensibilización para evitar su desperdicio, de esta manera tener más líquido.



DESESPERACIÓN. Habitantes de diversas colonias buscan por varios medios como surtirse de agua.



OPINIONES.

Durante un foro sobre la problemática hídrica en la capital, representantes de los partidos de oposición plantearon algunas propuestas de solución a la problemática del desabasto.



ANTE LA CRISIS HÍDRICA

Proponen diputados canalizar 5% del presupuesto al agua

El legislador priista, Ernesto Alarcón sugiere la construcción de nueva infraestructura y mantenimiento de redes de abastecimiento del líquido

Ante la crisis por agua que padece la Ciudad de México, diputados locales demandaron canalizar más recursos para atender la infraestructura hidráulica y garantizar el abasto.

El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Ernesto Alarcón Jiménez, propuso destinar al menos el 5 por ciento del presupuesto de la Ciudad de México a la construcción de nueva infraestructura y mantenimiento de las redes de abastecimiento de agua, y declarar ya una emergencia para enfrentar la crisis hídrica que vive la capital del país.

Advirtió que ya no se pueden aplicar medidas paliativas, patear el bote y dejar que el problema lo resuelvan los que vienen detrás, para enfrentar la cada vez más grave escasez de agua en la ciudad.

Añadió que son múltiples los diagnósticos que han hecho diversos especialistas en el tema del agua y lo que ya urge es y tomar acciones concretas para comenzar a resolver el problema que no es solamente de la capital, sino de toda el área metropolitana.

El también integrante de la Comisión de Gestión Integral del Agua del congreso local, propuso la creación de la Secretaría de Políticas Hídricas de la Ciudad de México, el Consejo Megalopolitano de Agua para el Valle de México y el Consejo Multidisciplinario Ciudadano, para la realización de una política de educación y formación para el uso adecuado y racional del agua.

Señales que quienes acusan de que el tema del agua se está politizando, quisie-

ran que la creciente escasez del vital líquido fuera ignorada o soslayada, pero subrayó que garantizar un abasto suficiente y oportuno de agua potable a toda la población es un trabajo de 24 horas durante los siete días a la semana.

Por ejemplo, señaló, gobierno, instituciones académicas, sanitarias, sociales y ciudadanía debemos participar con todas nuestras capacidades para la aplicación de un activismo de concientización y acabar de una vez por todas con el derroche y mal uso del agua.

“No es posible que en una misma alcaldía tengamos colonias donde lavan los coches con agua potable y junto a ellas haya otras colonias que sólo reciben agua por tandeo y una vez a la semana esa negligencia nace de una pésima o ausente planeación”, expuso.

Y es que, de acuerdo con especialistas 40% del agua con la que se abastece la CDMX proviene de fuera de la cuenca y el restante 60% de los pozos locales y la tasa de hundimiento de los suelos debido a la extracción de agua subterránea es de hasta 40 cm por año. De continuar con el patrón de aprovechamiento y de gestión de agua como hasta ahora, la CDMX puede enfrentar el Día Cero de Agua en el 2028





Vecinos de Azcapotzalco de surten de agua a través de pipas.



DESDE LAS CLOACAS**AVIADORES 4T****POREL DUENDE**

La Real Academia de la Lengua Española define la palabra “aviador” como “una persona que gobierna un aparato de aviación, especialmente si está provista de licencia para ello”.

Pero en la Real Academia de la Lengua Política Mexicana (cuyo diccionario es el argot popular, la picardía y el ingenio), un “aviador” es aquella persona que, palabras más, palabras menos, cobra sin trabajar. Y agregaría que este espécimen gandalla prolifera principalmente en la nómina del sector público, es decir, que su sueldo lo pagamos todos de nuestros impuestos.

Con este contexto déjeme platicarle la historia de alrededor de 40 aviadores que “dizque” trabajan en la Cámara de Diputados de la Ciudad de México. Son hombres y mujeres que tienen distintos cargos adscritos al recinto parlamentario.

¿Está listo? Le cuento. En la página de transparencia de la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) se encuentran los contratos de estos aviadores a quienes se les paga bajo la figura de honorarios, la mayoría, por cierto, sin cédula profesional ni título.

¿Y esto es impedimento para que ganen bien? No, en promedio perciben unos 40 mil pesos mensuales por hacer... la verdad es que ni siquiera se sabe qué hacen.

Se trata de cuotas políticas que cobran —de su dinero, estimado lector, y también del mío— sin chambear, desde hace al menos 2 años.

El asunto es escandaloso, pero nada que no haya sucedido en otros gobiernos y con otros partidos que, a diferencia de los que gobiernan hoy, no decían que eran diferentes.

Pero déjeme le platico la otra parte de la historia, que al menos a mí me parece que raya en lo impúdico, en lo inaceptable, en lo vergonzoso, esos 40 aviadores no cobran en el Congreso local, cobran en otro organismo, en la institución cuya misión es justo ponerle lupa al gasto legislativo. ¡Hágame el fabrón cavor!

Le hablo de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, cuya razón de ser y de existir es la fiscalización del ingreso y gasto público del Gobierno capitalino, así como su valuación.

¿Quién lo permite? ¿Quién encubre estos actos de corrupción? Como siempre hay un nombre. Desde el Congreso capitalino me cuentan que la contraloría interna de la propia Auditoría ha detectado y observado a estos aviadores ¿Por qué no pasa nada? Porque están bajo la protección y tapadera de la directora general de Administración de la Auditoría local, Maribel Velázquez Eutiquio. Oh lá lá... chulada.

Velázquez Eutiquio no es cualquier persona, no es cualquier funcionaria, es de esos perfiles leales a la 4T que ha pasado por diferentes dependencias locales en cuyas oficinas ha dejado una estela de acusaciones por abusos laborales y opacidad en la contratación de bienes y servicios para las dependencias.

Es lo que pasa con estos gobiernos, así se las gastan. Por arriba te cortan la mano si te robas un peso, pero por abajo, y más en estas cloacas, la saqueadera se da con la cuchara grande.

Basta por hoy, pero el próximo lunes... regresaréeeeeeeee!



Acusan estrategia para invisibilizar a poblaciones en condición de calle

Panorama. La cifra real de personas en situación de calle es un incógnita y las dependencias capitalinas no transparentan los registros alerta la CDHCM, en una situación que se agrava por la llegada de migrantes a la CDMX

José Luis Ramos

La realidad de la problemática de las poblaciones callejeras en la Ciudad de México es incierta, pues las instancias ocupadas en generar información sobre estas llevan dos años sin transparentar los datos del Conteo de Personas en Situación de Calle 2022, evidenció la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM). Estimaciones de organizaciones señalan que la cifra puede superar las siete mil personas; sin embargo, los últimos registros oficiales — compartidos en 2021 — aseguran que rondan las mil 200 personas.

El diputado local Royfid Torres, uno de los principales impulsores de la *Ley de poblaciones callejeras* que se prevé que sea presentada en el Congreso de la Ciudad de México durante el actual periodo de sesiones, explicó a *Publmetro* que las acciones del gobierno local en la presente administración se enfocaron en el desalojo de las personas en situación de calle del espacio público sin priorizar la atención integral, interseccional y diferenciada que requieren.

Desde 2021 la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) local y el Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias (IAPP) no actualizan los ejercicios de conteo que sí realizaron en 2022 y 2023 en compañía de instancias como la CDHCM.

Tanto organizaciones sociales como instancias de derechos humanos y diputados han hecho

hincapié en que las dependencias capitalinas nunca explicaron qué pasó con las poblaciones que, según los registros oficiales, abandonaron las calles.

El censo de poblaciones callejeras en la CDMX que se dio a conocer en 2018, señala que hace poco más de un lustro había seis mil 754 personas viviendo en las calles de la capital, de las cuales cuatro mil 354 se ubicaron en el espacio público y otras dos mil 400 en albergues.

Para 2021, la Sibiso presentó mediante el IAPP los resultados del Conteo de Personas en Situación de Calle realizado entre 2019 y 2020, el cual arrojó que en la CDMX pormostraron en la calle — durante dicho periodo — entre 934 y mil 226 personas. Es decir que entre 2018 y 2021 se desconoce si murieron, se trasladaron a albergues o simplemente se esfumaron alrededor de tres mil personas en situación de calle.

Además de la “muerte social” (rechazo, estigmatización y percepción como amenaza, no aptas para la convivencia social) en que se encuentran las poblaciones callejeras, estas viven diariamente una serie de abusos, y malos tratos de personal que no se encuentra capacitado para atenderlos.

Entre los atropellos perpetrados contra las poblaciones callejeras suscitados en los últimos años, figuran los retiros de espacios pú-

blicos, así como el robo, despojo o destrucción de sus pertenencias realizados por personal de algunas alcaldías con participación de elementos policiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y personal de la Sibiso.

Desde 2015 y hasta 2023 la CDHCM abrió 595 expedientes de queja por violaciones a los derechos humanos de personas en situación de calle, siendo la Sibiso la dependencia más mencionada, con el 30%; seguida por la SSC con el 28.2%; 10.7% la fiscalía capitalina; y 8.5% la Secretaría de Salud.

Migrantes en las calles son tema aparte

La crisis migrante aportó a la CDMX una población flotante en situación de vulnerabilidad de la que no existen registros confiables tampoco, las aproximaciones de organizaciones de la sociedad civil dicen que hay entre los tres mil y los 45 mil migrantes haitianos en las calles, albergues y algunos incluso rentando viviendas y laborando en la capital.

En este sentido, el diputado local de Movimiento Ciudadano enfatizó que, aunque la crisis migrante agrava la situación de las poblaciones callejeras en la capital del país, es un problema que debe censarse, pero requiere atenderse de manera distinta.



A CONSIDERAR

□ Históricamente las alcaldías Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztapalapa y Venustiano Carranza son las demarcaciones que concentran más personas en situación de calle. Sin embargo, organizaciones, activistas y legisladores consideran que estas poblaciones se han ido disgregando a otras alcaldías por el acoso que viven.

“Es una constante invisibilización de las poblaciones callejeras. Cuando esto salió a la luz cambiaron los modelos, pero la violencia, agresiones y amenazas de permanecer en el espacio público continuaron”

Royfid Torres

Diputado local



Conteo. El dato más actualizado sobre población callejera se recopiló entre 2019 y 2020. / NICOLÁS CORTE

